
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
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SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2019/00013            DEL  19/09/2019 

 

OGGETTO :    DELIBERA DI INDIRIZZO PER BILANCIO DI PREVISIONE 2020/2022 

AI SENSI DELL'ART.60 DEL REGOLAMENTO 

 

L’anno duemiladiciannove il giorno 19 del mese di settembre, alle ore 16:31 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 BRANDI DOTT. VINCENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CHIEPPA  Nicola SI  7 MAIORANO  Francesca SI 
2 DE BENEDICTIS Sig. Antonietta SI  8 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
3 DE GENNARO Sig. Nicola SI  9 PISCOPO Sig. Michele SI 
4 DE STASIO Sig. Antonio SI  10 RIZZO  Cesare SI 
5 LAPENNA  Alessando SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Angelo De Maria . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 10 consiglieri assegnati  

 



 

Oggetto: Delibera di indirizzo Consiglio del Municipio al Presidente per Bilancio 
di Previsione 2020/2022– Presa d’atto consultazione dei cittadini ai sensi 
dell’art.60 Reg.to Dec.to 

 
 
Il Presidente del V Municipio, dott. Vincenzo Brandi, riferisce: 
  

PREMESSO che in data 17,09,2019 alle ore 15,30, presso la sede del 5° Municipio si è 

svolta ai sensi dell’art.60 del Regolamento sul Decentramento la consultazione preventiva 

dei cittadini residenti nel Municipio 5° alla presenza dell’assessore al Bilancio dott 
Alessandro D’adamo; 
RILEVATO che a seguito della suddetta consultazione preventiva con riferimento alle 

linee di spesa e priorità di interventi da realizzare in relazione ai bisogni del territorio 

municipale è emersa l'esigenza di procedere ad ampi approfondimenti concernenti le 
priorità del territorio tra le quali sono state segnalate dal Presidente, gli adeguamenti dei  
marciapiedi privi di scivoli, installazione, adeguamento e/o rifacimento degli impianti di 
illuminazione pubblica, potenziamento degli impianti di videosorveglianza con particolare 
riferimento ai giardini e parchi insistenti nel territorio, interventi nei siti cimiteriali ed 
interventi su tutto i beni del patrimonio di terra e marittimo;   
TENUTO CONTO che alla luce delle esigenze emerse durante l’assemblea 

pubblica tenutasi in data 17,09,2019, nonché della necessità che le esigenze 
rappresentate e che saranno in seguito sottoposte dai cittadini in seno alle competenti 
commissioni consiliari oggi non ancora costituite e considerate le diverse segnalazioni che 

pervengono all’Amministrazione su tempi concernenti interventi in ambito culturale, 
sportivo, sociale e di riqualificazione del territorio; 
DATO ATTO che: 
ai sensi dell’art. 61, comma 3, del Regolamento sul Decentramento Amministrativo, “Le 

funzioni di competenza esclusiva dei Municipi proprie e delegate sono finanziate in misura 

adeguata a garantire l’esercizio delle funzioni”; 
ai sensi dell’art. 61, comma 4, del Regolamento sul Decentramento Amministrativo, “Per le 

funzioni non allocate in via esclusiva in capo ai Municipi le risorse destinate ai Municipi 
devono essere assicurate in misura non inferiore al 30% della spesa 

globale prevista in bilancio per le relative materie e comunque nei limiti dell’ammontare 

delle risorse complessivamente disponibili” 

DATO ATTO che si è provveduto a trasmettere alla Direzione Generale gli obiettivi 
organizzativi ed operativi come successivamente recepiti nel PEG;  
RITENUTO conseguentemente, la necessità di formulare all’Assessorato al Bilancio 

specifico indirizzo finalizzato ad assicurare in occasione della predisposizione del Bilancio di 
Previsione 2020/2022 una dotazione finanziaria a favore del Municipio 5 per ciascuna 

annualità 2020, 2021 e 2022 non inferiore a quanto previsto dal richiamato art.61 commi 
3 e 4 e, comunque non inferiore a quella assegnata con l'ultimo bilancio di previsione 

2018/2019 approvato; 
VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento; 
VISTO il vigente Regolamento di Contabilità; 
VISTO il D.Lgs 267/2000; 
IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
UDITA la relazione del Presidente; 
VISTO l’art.60 del vigente Regolamento sul Decentramento sul Decentramento 



 

Amministrativo; 
PRESO ATTO che la presente deliberazione costituendo mero atto di indirizzo, non è 

sottoposta ai pareri di cui all’art.49 del D.Lgs 267/2000; 
 
                                                  DELIBERA 

 
PRENDERE ATTO delle risultanze emerse a seguito della consultazione preventiva dei 
cittadini nell’assemblea del 17/09/2019 

ESORTARE l’Assessorato al Bilancio e alla Programmazione affinché assicuri nel 
predisponendo Bilancio di Previsione 2020/2022, per ciascuna annualità ivi contenuta, una 

dotazione finanziaria in favore del Municipio 5 in conformità a quanto previsto dall’art. 61 

comma 3 e comma 4 del Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei 
Municipi, necessaria all’espletamento delle funzioni di cui è titolare per le progettualità da 

realizzare, e comunque non inferiore alla dotazione finanziaria già assegnata con 

l’approvazione del Bilancio di Previsione 2019; riservandosi di integrare le richieste 
avanzate in tempo congruo e comunque dopo le successive consultazioni che avverranno 
anche in sede di lavoro delle istituende commissioni; 
DARE MANDATO al Presidente del Municipio di richiedere, in sede di Conferenza dei 
Presidenti, risorse finanziarie come in narrativa riportato, ossia in conformità a quanto 

previsto dall’art. 61 comma 3 e comma 4 del Regolamento sul Decentramento 

Amministrativo istitutivo dei Municipi e comunque risorse finanziarie non inferiori a quelle 

già assegnate con l’approvazione del Bilancio di Previsione 2019; 
SOTTOPORRE la presente deliberazione di indirizzo alla Conferenza dei Presidenti dei 
Municipi per prendere atto del contenuto e per la formulazione di eventuali ulteriori 
osservazioni; 
DARE ATTO che sul progetto di Bilancio 2020/2022, dovrà essere acquisito, ai sensi 
dell’art. 55 del vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo, 
il parere obbligatorio dei municipi. 
TRASMETTERE alla Ripartizione Ragioneria Generale per i consequenziali adempimenti 
e/o atti di competenza 



 

 

Con n.10 favorevol i  (Brandi,Rizzo,Chieppa,De 
Gennaro,Lomoro,Noviel lo,  De Stasio, Lapenna, Piscopo, De 
Benedict is) espressi per alzata di mano su n.11 Consigl ier i  
presenti e votant i  
n.1 voto contrar io(Maiorano)  

nessun voto astenuto  

 
 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Angelo De Maria) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Municipio 5 Palese-Santo Spirito-Catino-San Pio   seduta consiliare 19 settembre  2019 
 

 
Presidente 

Passiamo al terzo punto all'ordine del giorno che la 

“delibera di indirizzo per il bilancio di previsione 

2020/2022 ai sensi dell’art. 60 del regolamento”.  
Vi leggo la delibera e poi eventualmente all’esito, se 

ritenete, facciamo degli interventi. 
“il presidente del quinto municipio riferisce: premesso che 

in data 17.9.2019 alle ore 15.30 presso la sede del quinto 

municipio si è svolta ai sensi dell’art. 60 del regolamento 

sul decentramento, la consultazione preventiva dei 

cittadini residenti nel municipio 5 alla presenza 

dell'assessore al bilancio dott. Alessandro D’Adamo. 
Rilevato che a seguito della suddetta consultazione 

preventiva, con riferimento alle linee di spese e priorità 

di interventi da realizzare in relazione ai bisogni del 

territorio municipale è emersa l’esigenza di procedere ad 

ampi approfondimenti concernenti le priorità del 

territorio, tra le quali sono state segnalate al presidente 

gli adeguamenti dei marciapiedi privi di scivoli, 

l’installazione, adeguamento e rifacimento degli impianti 

di illuminazione pubblica, il potenziamento degli impianti 

di videosorveglianza con particolare riferimento ai 

giardini e parchi insistenti nel territorio, interventi nei 

siti cimiteriali, interventi su tutto i beni del patrimonio 

di terra e marittimo. Tenuto conto che alla luce delle 

esigenze emerse durante l’assemblea pubblica tenutasi in 

data 17.9.2019, nonché delle necessità che le esigenze 

rappresentate, che saranno in seguito sottoposte dai 

cittadini in seno alle competenti commissioni consiliari, 

oggi appena costituite, e considerate le diverse 

segnalazioni che pervengono all'amministrazione sui tempi 

concernenti interventi in ambito culturale, sportivo, 

sociale, di riqualificazione del territorio. 
Dato atto che ai sensi dell’art. 61 comma 3 del regolamento 

sul decentramento amministrativo le funzioni di competenza 

esclusiva dei municipi proprie e delegate sono finanziate 

in misura adeguata a garantire l’esercizio delle funzioni; 

ai sensi dell’art. 61 comma 4 del regolamento sul 

decentramento amministrativo per le funzioni non allocate 

in via esclusiva in capo ai municipi le risorse destinate 

ai municipi devono essere assicurate in misura non 

inferiore al 30% della spesa globale prevista in bilancio 

per le relative materie, comunque nei limiti dell’ammontare 

delle risorse complessivamente disponibili. 
Dato atto che si è provveduto a trasmettere alla direzione 

generale gli obiettivi organizzativi ed operativi come 

successivamente recepiti dal PEG.  
Ritenuto conseguentemente la necessità di formulare 

all’assessorato al bilancio specifico indirizzo finalizzato 



ad assicurare in occasione della predisposizione del 

bilancio di previsione 2020/2022 una dotazione finanziaria 

a favore del municipio 5 per ciascuna delle annualità 2020, 

2021, 2022, non inferiore a quanto previsto dal richiamato 

art. 61 commi 3 e 4, e comunque non inferiore a quella 

assegnata con l’ultimo bilancio di previsione 2018/2019 già 

approvato. 
Visto il vigente regolamento sul decentramento. 
Visto il vigente regolamento di contabilità. 
Visto il decreto legislativo 267/2000. 
Il Consiglio municipale, udita la relazione del presidente. 
Visto l’art. 60 del vigente regolamento sul decentramento 

amministrativo e preso atto che la presente deliberazione 

costituisce mero atto di indirizzo e non è sottoposta ai 

pareri di cui all’art. 49 del decreto legislativo 267/2000, 

si appresta a deliberare”.  
Se ci sono interventi, altrimenti proseguo nella lettura 

del testo della delibera. Non ci sono interventi? Prego 

consigliera Maiorano. 
 

Consigliera Maiorano 
Sarebbe stata gradita una copia allegata alla convocazione 

del Consiglio in cui si poteva evincere chiaramente 

l’elenco di quelle voci che lei ha riportato direttamente 

in delibera a cui ci chiede esclusivamente praticamente di 

prendere atto e di votare, visto che non ci sono state, non 

ci sono ancora le commissioni già attive non abbiamo avuto 

neanche il modo e i tempi tecnici di confrontarci fra noi 

consiglieri sia di maggioranza che di opposizione. Tutto 

qui, magari il prossimo anno se abbiate questa accortezza 

di allegare l’elenco, grazie.  
 

Presidente 
Consigliera Maiorano, ho scritto nel testo della delibera 

volutamente che sono state soltanto alcune delle priorità 

del territorio segnalate, ho usato il termine “segnalate” 

volutamente perché non stiamo approvando gli interventi sul 

territorio, abbiamo segnalato nell’ambito di una delibera 

che è soltanto una delibera di indirizzo, come cita del 

resto il testo della delibera, abbiamo soltanto segnalato 

alcune esigenze però, in relazione a quello che ci siamo 

detti il giorno 17 qui nel pomeriggio, ho anche segnalato 

che vi è la necessità di continuare quella che è l’attività 

di aiuto da parte dei cittadini a segnalarci quelle che 

sono le esigenze che riterranno fondamentali e ci siamo 

detti, nel corso dell’incontro del 17, lo ricordo non a lei 

ma a chi eventualmente, lo dico per chi eventualmente non 

era presente, ci siamo detti che comunque abbiamo il tempo 

fino a circa la metà di novembre per segnalare 

all'assessore al bilancio quali possono essere ulteriori 

esigenze, quindi ulteriori aumenti dei capitoli di spesa 

necessari per affrontare alcuni degli interventi che tutti 



insieme, sia prima con i cittadini e poi voi nelle 

commissioni riterrete in termini di priorità necessari. 

L'assessore ci segnalò in quell’occasione che ovviamente 

noi dobbiamo dare una scala di priorità di quelle che sono 

le esigenze del municipio, chiedere un numero sconsiderato 

di interventi significa comunque non vederli approvati. 
In ogni caso poi l'assessore ci suggeriva di fare, indicare 

una priorità di interventi ma anche di sollecitare 

eventuali interventi che non entrassero nel bilancio di 

fine anno nel mese di luglio, quando ci sarà il 

riequilibrio di bilancio in Consiglio comunale, in 

quell’occasione potremo chiedere di utilizzare le stesse 

priorità che abbiamo dato preventivamente e di porle come 

necessità del municipio. Insieme a questo poi abbiamo 

valutato – lo dico sempre per chi non c’era – quello che 

per noi è un passaggio fondamentale, e cioè il piano 

triennale delle opere pubbliche, perché noi dobbiamo tener 

presente quelle che sono le voci inserite nel piano 

triennale ma non in maniera sterile, in maniera accertando 

poi quali sono le voci di bilancio, gli eventuali 

finanziamenti le voci del piano triennale hanno, altrimenti 

non abbiamo corrispondenza in quello che poi dovremmo 

andare ad approvare. Ma questo è un grande lavoro che verrà 

fatto sia insieme ai cittadini, e sia nell’ambito delle 

commissioni, e poi riportato in Consiglio dove cercheremo 

di deliberare un testo che… Consigliere Destasio. 
 

Consigliere Destasio 
Io purtroppo mi devo riallacciare al primo intervento che 

ho fatto forse al primo Consiglio, il suggerimento lo ridò 

perché mi sembra utile e necessario, noi dovremmo avere in 

possesso il regolamento del decentramento, perché la 

consigliera Maiorano deve sapere, a me non piacciono queste 

forme di vittimismo, che lei non sa e quindi non sapendo 

non può intervenire. Il regolamento prevede che nel momento 

in cui il presidente convoca il Consiglio, non alle 24 ore 

successive, istantaneamente dalla convocazione c’è una 

cartellina dove ci sono tutte le carte dentro, dove tutti i 

consiglieri possono prendere visione, leggere, studiarsele 

e fare anche diciamo l’intervento poi in Consiglio 

comunale, se ritiene opportuno. Io quello che voglio dire, 

mi devo riallacciare anche ad un altro discorso che ho 

letto su Facebook, perché poi le bugie fanno male e creare 

allarmismo sul territorio non fa neanche bene, perché 

sembra che tutti quanti dormano e qualcuno invece, solo 

perché scrive una mail o perché si sente, diciamo ha saputo 

una notizia, sembra che gli altri non sappiano. Io la devo 

raccontare questa cosa, mi dispiace che non c’è nemmeno la 

telecamera, perché non ho capito se il signore che ha avuto 

l’autorizzazione alla telecamera viene in maniera 

alternativa oppure è… No, questo non lo so, io ho letto che 

gli assistenti sociali mancano, e non è una novità, o mi 



sbaglio presidente? Scusi, non presidente, direttore volevo 

dire, abbiamo fatto richiesta anche gli anni precedenti, 

non è l’unica, come carenza di personale non è l’unico 

reparto ma mancano persone all’ufficio tecnico, mancano 

persone all’ufficio anagrafe, che adesso devono andar 

via... Sì, non dipende dalla sua direzione perché lei è il 

direttore del municipio però a noi che siamo consiglieri 

del territorio interessa molto. Devo raccontare questo 

episodio perché devo dare lustro al presidente che nel suo 

insediamento, primo insediamento, quindi noi non eravamo 

ancora stati nominati dalla Corte d’Appello per la nomina 

da consigliere, perché il presidente ha avuto la nomina 

prima,  quando lui si è insediato la prima cosa che ha 

fatto è venire a vedere le carte, il municipio, gli 

impiegati che facevano parte, a presentarsi. Io mi sono 

trovato con lui e quindi abbiamo preso un caffè, poi siamo 

andati nella stanza a parlare, e gli avevo anche elencato 

una serie di personale che mancava e che lui aveva già 

provveduto a chiamare in maniera interlocutoria, 

chiaramente non ufficiale, il direttore generale, quindi ho 

assistito io a questa telefonata, dove il presidente faceva 

una serie di elenchi e di mancanze che stanno in questo 

municipio. Ma queste mancanze, oltre ad essere state 

evidenziate oggi, sono state evidenziate anche negli scorsi 

mandati e nello scorso mandato, se non ricordo male 

direttore, avemmo un’assistente sociale, una, che fu una 

nuova assunta, che poi venne per tre-quattro giorni e poi 

andrò via. 
 

Direttore 
Posso rispondere un attimo? Tre anni fa è stato. 
 

Consigliere Destasio 
Tre anni fa, sì, lo scorso mandato. 
 

Direttore 
Che ora oltretutto si trova anche in maternità. Hai finito 

l’intervento? 
 

Consigliere Destasio 
No, quindi voglio dire abbiamo comunque sempre messo in 

evidenza, cioè il territorio non è che lo abbandoniamo, 

anzi siamo molto attenti, e devo dire che il presidente 

come suo primo atto è stato quello di andare a verificare 

proprio l’organigramma della struttura. Quindi è chiaro che 

da chiedere e poi ottenere ci sono tanti passaggi che sono 

in mezzo, bisogna vedere se c’è la possibilità di 

assunzione, se il Comune ha avuto l’autorizzazione, perché 

con la legge 100, che sono andati in pensione la gente, non 

è che c’è la sostituzione, va in pensione uno con la legge 

100, no, perché la legge 100 prevede che comunque quel 

posto è occupato per altri due anni e tu quindi hai mandato 



la persona in pensione però la sedia rimane vuota, e il 

meccanismo è così contorto che non ti dà nemmeno la 

possibilità, che non dà la possibilità al Comune di 

sostituire quella persona. Quindi stiamo parlando, 

veramente se non sappiamo le cose  non le diciamo, perché 

se no poi andiamo a confondere le persone – un attimo che 

concludo – e facciamo la stessa fine che fece Dimaio quando 

andrò al TG1 che disse che avevano messo la firma per il 

condono e il condono lo aveva firmato lui. 
 

Direttore 
Posso? Chiedo scusa, posso ribadire… 
 

Presidente 
Direttore mi consenta un secondo, intanto adesso 

eventualmente finiamo gli interventi, però vi voglio anche 

dire che capisco e ringrazio anche il consigliere Destasio, 

ovviamente l’attività che è stata fatta quando sono 

arrivato è stata fatta anche sulla scorta di indicazioni 

che mi sono arrivate dalla struttura perché se no io non 

sapevo che cosa stesse accadendo, ed è vero che abbiamo 

interessato il direttore generale. Dopodichè però vi voglio 

anche dire che questo non è un punto all'ordine del giorno, 

quindi non vorrei che adesso la seduta consiliare si 

trasformasse, se volete lo fissiamo, anzi voi conferenza 

dei capigruppo vi invito eventualmente a portarlo in 

Consiglio ed eventualmente parlarne ampiamente anche 

chiedendo l’ausilio del tecnico, nel senso dando la 

possibilità al direttore di spiegare la sua, perché magari 

può essere diversa dalle altre, però non vorrei che questa 

seduta consiliare oggi si trasformasse parlando di 

argomenti che non sono all'ordine del giorno. Mi sento di 

consentire la replica e poi chiudiamo, perché la replica è 

consentita, però non voglio che ci siano ulteriori 

interventi, di qualunque natura, perché altrimenti parliamo 

di cose non previste oggi, la replica è consentita alla 

consigliera Maiorano perché è stata presa in 

considerazione, diciamo è stata citata all’interno 

dell’intervento, però vi prego di essere concisi e chiudere 

la questione altrimenti saremo costretti a dire che non 

possiamo parlarne e a rinviare alla prossima seduta. Non lo 

voglio fare però non mi costringete a farlo. 
(intervento senza l'uso del  microfono non udibile) 
Sì certo, consigliera Noviello. 
 

Consigliera Noviello 
Allora l’anagrafe non è certamente all'ordine del giorno, 

due giorni fa mi sono permessa di scrivere al Vicesindaco 

perché è una questione purtroppo che noi stiamo affrontando 

veramente da diversi anni e chi c’era nel precedente 

mandato sa benissimo che abbiamo anche rinunciato a quelli 

che sono gli spazi della politica non con sacrificio però 



abbiamo rinunciato agli spazi della politica dove si 

riunivano prima le commissioni, riunioni dove i cittadini 

si sentivano anche più accolti nell’ascoltare la 

discussione politica per appunto lasciare spazio a servizi 

sociali col segretariato sociale che è subentrato nel 

mentre, ma soprattutto all’anagrafe. Un sacrificio che 

purtroppo forse non è servito, perché progressivamente i 

servizi demografici decentrati delle delegazioni piano 

piano si vanno riducendo, ma non è un problema solo nostro, 

quindi io penso che l'assessore Vicesindaco dovrà spiegare 

proprio alla cittadinanza quali sono le intenzioni, perché 

se abbiamo intenzione di trasformare tutto in telematico 

dobbiamo essere pronti anche ad assistere i cittadini che 

non sanno utilizzare il telematico, quindi è una questione 

molto più farraginosa, io ho scritto al Vicesindaco e spero 

di avere risposta quanto prima. 
Per quanto riguarda invece l’ordine del giorno, quando si 

andrà a costituire la consulta del bilancio partecipato io 

ci tengo a fare questo piccolo appunto: purtroppo spesso 

queste consulte sono poco partecipate, anche quando si 

autodeterminano come luoghi e orari, perché magari spesso 

viene imputata la colpa agli uffici piuttosto che agli 

organi politici per orari d’ufficio magari non consoni a 

chi lavora, invece sono poco partecipate anche quando si 

sono autodeterminate nei tempi e nei luoghi. Quindi io 

spero che ciò non avvenga perché è veramente uno strumento 

importante, strumento così importante come diceva lei, 

presidente, che quando andremo a discutere con i cittadini 

sul piano triennale, le opere pubbliche e le voci di 

bilancio, dobbiamo cercare anche noi come politica di 

essere attenti a non far sì che la consulta si trasformi in 

un mero sfogatoio di “sta la buca, il marciapiede sta 

rotto”, perché quella è un’altra questione di cui noi 

dobbiamo parimenti occuparcene. Quindi sarà importante 

utilizzare al meglio questo strumento di partecipazione. 
 

Presidente 
Condivido. Consigliera Maiorano. 
 

Consigliera Maiorano 
Invito il consigliere Destasio a restare concentrato 

sull’ordine del giorno e a non focalizzare la sua 

attenzione sulla mia persona andando fuori traccia rispetto 

all'ordine del giorno. Come ha sentito dalla sua collega 

del Pd anche lei, nonostante ci siano le apposite 

commissioni ed apposito iter previsto dal regolamento, ha 

ritenuto opportuno evidenziare all’attenzione del 

Vicesindaco qualcosa a cui effettivamente tutti i cittadini 

stanno facendo riferimento, che è la carenza comunque di 

personale e di spazi. Io ho focalizzato la mia attenzione 

su tutto il personale che manca al municipio, in 

riferimento invece a quanto dovrebbe essere previsto 



dall’attuazione del decentramento amministrativo, 

restringendo però l’attenzione e la priorità sugli 

assistenti sociali, che forse a lei non interessano ma a me 

interessano un tantino di più. Concludo qui e in 

riferimento a quello che ha detto la consigliera Noviello, 

proprio per incrementare la partecipazione, per renderci 

noi all’altezza comunque di coinvolgere maggiormente i 

cittadini, inizialmente – come le avevo richiesto – sarebbe 

opportuno inviare a tutti i consiglieri in allegato tutta 

la documentazione necessaria senza dover fare il passaggio 

a cui si riferiva Destasio, perché sarebbe uno spreco 

cartaceo, nonché anche di tempo. Grazie. 
 

Presidente 
Allora vi voglio chiarire, perché forse c’è un qui pro quo, 

nel senso che il consigliere Destasio correttamente diceva 

tutto quello che va in Consiglio, quindi le delibere, son 

già messe a disposizione. Mi permetto – consigliera un 

secondo – mi permetto di dire che non c’è bisogno di spreco 

di  carta perché le delibere vengono messe in Ode Web, e 

siccome voi avete l’accesso in Ode, anzi io vi invito a non 

fare fotocopie diciamo inutili, perché noi queste le 

facciamo perché le alleghiamo nel fascicolo delle delibere, 

però farne altre forse non serve. In Ode web ci sono. 
È capitato in un paio di occasioni, mi permetto anche di 

dirlo così perché magari qualcuno può non aver trovato 

qualcosa, se è capitato, il portale in più occasioni, come 

voi sapete perché è capitato anche di nuovo quando abbiamo 

fatto la convocazione del 17, e ci tengo a precisare che il 

portale non è gestito dal municipio, il portale è unico per 

tutta l'amministrazione barese, se c’è un problema di 

portale e non sono visibili ovviamente avete la possibilità 

di andare negli uffici o da me, se ci sono, comunque negli 

uffici e chiedere la copia. Se è visibile in Ode Web vi 

conviene farlo, ma lo dico come suggerimento proprio per 

evitare gli sprechi di carta. Dopodiché - non era una 

polemica, era solo chiarire dei passaggi – c’è qualcun 

altro che deve intervenire sulla questione? Perché sul 

resto ripeto siccome è importante la questione che ha 

sollevato Destasio del personale così come l’avete 

sollevata altri di voi, la consigliera Noviello, la 

consigliera Maiorano, in altre forme, è importante però, e 

penso che il messaggio del consigliere Destasio fosse di 

natura diversa, cioè era se ci riuniamo probabilmente 

abbiamo più forza, se li facciamo uscire dalle commissioni 

ancora meglio, ma lo dico dal Consiglio ancora meglio 

perché la forza del Consiglio comunale. Però siccome 

dobbiamo evitare polemiche che non servono invece a 

risolvere i problemi, io vi invito come conferenza dei 

capigruppo a fissare una seduta all’interno della quale 

chiariamo quali sono le nostre iniziative, diamo la 

possibilità al settore tecnico anche di rispondere e di 



dire quali sono le iniziative che ha fatto, se ci sono cose 

che non vanno, che risposte sono pervenute 

dall'amministrazione comunale, perché magari poi le 

riceviamo, senza che questo diventi un momento di sterile 

contrapposizione non solo politica ma amministrativa, 

perché deve servire a noi Consiglio municipale per 

risolvere i problemi, non per risolvere le contrapposizioni 

che sono al di fuori dei consiglieri e del Consiglio 

municipale. Se non ci sono ulteriori interventi che 

riguardano la delibera che stiamo approvando, procedo a 

leggere l’ultima parte. 
“DELIBERA di prendere atto delle risultanze emerse a 

seguito della consultazione preventiva dei cittadini 

nell’assemblea del 17.9.2019.  
Esortare l’assessorato al bilancio e programmazione 

affinchè assicuri, nel predisponendo bilancio di previsione 

2020/2022, per ciascuna annualità ivi contenuta, una 

dotazione finanziaria in favore del municipio 5, in 

conformità a quanto previsto dall’art. 61 comma 3 e comma 4 

del regolamento del decentramento amministrativo istitutivo 

dei municipi, necessario all’espletamento delle funzioni di 

cui è titolare, per le progettualità da realizzare, e 

comunque non inferiore alla dotazione finanziaria già 

assegnata con l’approvazione del bilancio di previsione 

2019, riservandosi di integrare le richieste avanzate in 

tempo congruo e comunque dopo le successive consultazioni 

che avverranno anche in sede di lavoro delle istituite 

commissioni. 
Dare mandato al presidente del municipio di richiedere, in 

sede di conferenza dei presidenti, risorse finanziarie come 

in narrativa riportato, ossia in conformità a quanto 

previsto dall’art. 61 comma 3 e comma 4 del regolamento sul 

decentramento amministrativo istitutivo dei municipi, e 

comunque risorse finanziarie non inferiori a quelle già 

assegnate con l’approvazione del bilancio di previsione 

2019. 
Sottoporre la presente deliberazione di indirizzo alla 

conferenza dei presidenti dei municipi per prendere atto 

del contenuto e per la formulazione di eventuali ulteriori 

osservazioni. 
Dare atto che sul progetto di bilancio 2020/2022 dovrà 

essere acquisito ai sensi dell’art. 55 del vigente 

regolamento sul decentramento amministrativo il parere 

obbligatorio dei municipi. 
Trasmettere alla ripartizione Ragioneria Generale per i 

consequenziali adempimenti e atti di competenza”.  
Prima di votare ho dimenticato una cosa quando vi ho 

illustrato la delibera, noi abbiamo – lo dico perché ci 

sono anche i cittadini – abbiamo fatto presente, abbiamo 

chiesto conferma all'assessore che era presente il giorno 

17, che in una delle attività che citava il consigliere 

Destasio, preliminari a tutto, diciamo, non erano stati 



neanche indicati i consiglieri, proclamati i consiglieri, 

avevamo chiesto all'assessore perché ci eravamo resi conto 

della carenza totale dei fondi, avevamo chiesto un aiuto 

per poter avere un fondo che ci consentisse di organizzare 

degli eventi o delle attività nei settori dello sport e 

cultura, perché quelli erano i capitoli che potevano essere 

rimpinguati dall’assessorato al bilancio, e l’assessorato 

al bilancio ha assegnato la somma di 10 mila euro a questo 

municipio così come li ha assegnati agli altri municipi, 

perché quello che stiamo cercando di adottare è l’idea 

secondo la quale i cinque presidenti si devono muovere in 

maniera compatta per poter avere poi una buona 

contrapposizione nei confronti dell'amministrazione, quando 

è necessario, nel momento in cui riteniamo che ci debbano 

essere degli interventi da fare e abbiamo forza per farlo 

con i cinque consiglieri.  
Passiamo alla votazione di questa delibera per alzata di 

mano, come sempre. Allora dieci favorevoli. 
Astenuti? Nessuno. 
Contrari? Uno, la consigliera Maiorano.  
Contrario la consigliera Maiorano, astenuto nessuno, tutti 

gli altri favorevoli. 
 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Vincenzo Brandi 

 IL DIRIGENTE 

Angelo De Maria 
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Bari, 02/10/2019 

 Il Segretario verbalizzante 
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